

## Teilnahmebescheinigung

### Kita St. Sebastian in Stangenroth

hat am 21. 07.2023

an einem ganztägigen **Team-Workshop** zur  
**Förderung der Feinfühligkeit von ErzieherInnen** teilgenommen.

In Kooperation mit dem BKK Landesverband Bayern führt das Staatsinstitut für Frühpädagogik und Medienkompetenz (IFP) eine Aktion zur Förderung der Feinfühligkeit von Eltern und ErzieherInnen in der Interaktion mit Kindern im Kindergartenalter durch.

Der Team-Workshop umfasste folgende Themen:

- Wie kann eine vertrauensvolle Beziehung zum Kind aufgebaut und aufrechterhalten werden?
- Was sind die emotionalen Grundbedürfnisse von Kindern? Warum ist ein feinfühligere Umgang mit den Bedürfnissen so wichtig für die Entwicklung?
- Wie kann man Kinder im Umgang mit ihren Gefühlen unterstützen?
- Warum sind Grenzen für die Entwicklung wichtig? Wie kann man Grenzen setzen, ohne die Beziehung zum Kind zu gefährden?
- Welche Folgen hat ein Mangel an Feinfühligkeit für die Beziehung zum Kind und für seine Entwicklung?
- Wie können Eltern und pädagogische Fachkräfte mit Belastungen im Alltag umgehen?



The image shows the cover of a brochure. At the top, there are logos for 'ifp', 'Staatsinstitut für Frühpädagogik', the Bavarian coat of arms, and 'BKK'. Below the logos is a photograph of three children sitting at a table, engaged in an activity. The child in the foreground is a young boy with brown hair, wearing a green shirt, looking towards the camera with a slight smile. The other two children are in the background, one in a pink shirt and one in a blue shirt. Below the photo is a blue rectangular area with white text. The text reads: 'Feinfühligkeit von Eltern und ErzieherInnen' in a large font, followed by 'Beziehungen mit Kindern im Alter von 3 bis 6 Jahren gestalten' in a smaller font. At the bottom right of the blue area, the website 'www.ifp.bayern.de' is printed.

München, 21.07.2023

  
(Referent/in)